

Medio	La Tercera.com
Fecha	4-9-2014
Mención	Reforma educacional, Carta al Director firmada por Juan Eduardo García Huidobro, investigador del CIDE de la UAH.

Reforma educacional

04/09/2014 - 04:00

Señor director:

La sociedad está expectante ante la reforma educacional. Gracias a los actores sociales y educacionales y a una ciudadanía activa, Chile ha conquistado esta posibilidad de cambio. El gobierno se ha comprometido con ella y valoramos los principios de lo que hasta ahora ha propuesto. Terminar con abusos, superar el lucro y abandonar prácticas discriminatorias y selectivas es necesario. Todo ello es complementario de lo que pensamos es el eje insustituible de una reforma educacional democrática: la construcción de una nueva educación pública.

Los firmantes formamos parte del Consejo Directivo de la iniciativa "Compromiso por una nueva educación", esfuerzo que coordinado por la Fundación Nodo XXI busca contribuir en la construcción de soluciones consensuadas y plurales al problema educacional. Hoy hemos dado un nuevo paso en ese sentido, formulando un planteamiento que dejamos a disposición de la sociedad civil y las autoridades, y que esperamos aporte a la concreción de una reforma democrática y al fortalecimiento de su viabilidad política.

El manifiesto "Una nueva educación pública para Chile" que hoy presentaremos al ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre, ofrece un marco conceptual general y cinco puntos para la edificación de un nuevo sistema educacional cuyo eje sea la nueva educación pública, tanto en el nivel escolar como superior. El texto se encuentra disponible en www.compromiso.cl.

Una nueva educación pública no surgirá de la agregación de planes específicos de apoyo a instituciones, ni sólo de sugerencias de expertos, por bien intencionadas que sean. Tampoco de un acuerdo político estrecho que no evidencie la mayoría democrática del país, incluidos actores sociales y educacionales. Su horizonte democrático debe ser también su punto de partida. Una reforma que pueda ser una respuesta legítima al problema sólo es posible si expresa un amplio acuerdo social por la educación. Ese es el desafío que nos plantea una sociedad cada vez más activa en el ejercicio de su ciudadanía. Es la condición necesaria de una exitosa reforma educacional. Con este horizonte y con estas propuestas los participantes de esta iniciativa nos ponemos a disposición de trabajar.

Carlos Ruíz Encina

Presidente Nodo XXI y director de Sociología U. de Chile

Beatrice Avalos

Premio Nacional de Educación 2013

Juan Eduardo García-Huidobro

Investigador U. Alberto Hurtado

Aldo Valle

Rector U. de Valparaíso □y presidente de Cuech

Sergio Lavanchy

Rector Universidad de Concepción

Manuel Antonio Garretón

Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales 2007

Carlos Ruíz Schneider

Profesor Universidad de Chile

Gabriel Boric

Diputado y presidente FECH 2012

